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NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 
SITZUNG DES GEMEINDERATES WOLFSEGG VOM 

09.09.2022 
 

TOP  1 Erweiterung des Haus für Kinder; Vorstellung der Planung  

 
Frau Piwonka stellt die Umplanung und Gründe von Containerbauweis auf Massivbauweise bei 
der Erweiterung des Haus für Kinder vor.  
 
Beschluss: Der Gemeinderat Wolfsegg billigt die vorgelegten Entwürfe in Massivbauweise und 
beauftragt Frau Piwonka mit den weiteren Planungsphasen vorbehaltlich der Zustimmung der 
Regierung der Oberpfalz (VOB-Stelle). 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 12  Nein 0   
 
 

TOP  2 
Erweiterung des Haus für Kinder; Bedarf für langfristige Erwei-
terung 

 

 
Der Bedarf an Kinderbetreuungsplätzen in der Gemeinde wurde bereits vom Gemeinderat in 
der Sitzung vom 11.02.22 sowie am 08.04.22 beschlossen. Die Bedarfsprognose der Gemein-
deverwaltung wurde nun durch eine Prognose, erstellt durch das Landratsamt Regensburg, 
bekräftigt. So ergibt sich für die Gemeinde Wolfsegg folgender Bedarf: 
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Bereits bei den Planungen für eine kurzfristige Lösung wurde vom Kreisjugendamt nahegelegt 
eher eine langfristige Erweiterung in Erwägung zu ziehen, da potenziell davon auszugehen ist, 
dass der Bedarf an Betreuungsplätzen eher zu- als abnehmen wird. Sollten nach der Erweite-
rung nicht alle Plätze durch Kinder aus dem Gemeindegebiet belegt sein, können diese, even-
tuell mit Jahresverträgen, für Kinder aus anderen Gemeinden belegt werden.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat nimmt die Prognose des Landratsamts über die Entwicklung der Kinderzahlen 
zur Kenntnis.  
 
einstimmig beschlossen Ja 12  Nein 0   
 
 
 

TOP  3 Erhöhung der Elternbeiträge für das Haus für Kinder  

 
Das Haus für Kinder möchte die Elternbeiträge zum schnellstmöglichen Zeitpunkt erhöhen. Pet-
tendorf und Pielenhofen erhöhen deren Elternbeiträge zum Start des neuen Kindergartenjahres 
weshalb sich das Haus für Kinder den Nachbargemeinden kostentechnisch anpassen möchte. 
Eine Erhöhung der Elternbeiträge hat zuletzt zum September 2019 stattgefunden. 
 
Die Gebühren sollen in jeder Buchungskategorie um 14 Euro erhöht werden wodurch sich fol-
gende Beiträge ergeben:  
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Kinderkrippe: 
 

Buchungskategorie Beiträge aktuell Beiträge neu 

2 – 3 Stunden 106 Euro 120 Euro 

3 – 4 Stunden 126 Euro 140 Euro 

4 – 5 Stunden 146 Euro 160 Euro 

5 – 6 Stunden 166 Euro 180 Euro 

6 – 7 Stunden 186 Euro 200 Euro 

7 – 8 Stunden 206 Euro 220 Euro 

8 – 9 Stunden 226 Euro 240 Euro 

 
Eltern können das Bayerische Krippengeld beantragen und einen Zuschuss bis maximal 100 
Euro erhalten (abhängig des Einkommens der Elternteile).  
 
 
Kindergarten: 
 

Buchungskategorie Beiträge aktuell Beiträge neu 

4 – 5 Stunden 66 Euro 80 Euro 

5 – 6 Stunden 76 Euro 90 Euro 

6 – 7 Stunden 86 Euro 100 Euro 

7 – 8 Stunden 96 Euro 110 Euro 

8 – 9 Stunden 106 Euro 120 Euro 

 
Ab dem Monat, in welchem ein Kind drei Jahre alt wird, werden vom Freistaat Bayern die Kin-
derbetreuungskosten bis zu 100 Euro übernommen. Somit müssen Eltern, bei Buchung der 
höchsten Buchungskategorie von 8 – 9 Stunden täglich, maximal 20 Euro monatlich bezahlen.  
 
 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat stimmt der Erhöhung der Elternbeiträge für das Haus für Kinder zu.  
 
mehrheitlich beschlossen Ja 11  Nein 1   
 
 

TOP  4 Katastrophenschutz; Vorstellung der Versorgung im Krisenfall  

 
Der 1. Kommandant der FF Wolfsegg, Herr Meindl, stellt das Konzept einer Versorgung im Kri-
senfall für die Gemeinde Wolfsegg vor. 
 
zur Kenntnis genommen  
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TOP  5 
Anfrage Musikverein zur evtl. Kostenbeteiligung der Gemeinde 
am Seniorennachmittag beim Musikfest 2023 

 

 
Der Gemeinde Wolfsegg liegt eine Anfrage des Musikvereins vor. Vom 23.-25. Juni 2023 feiert 
der Musikverein Wolfsegg e.V. sein 50+1-Jähriges-Bestehen. 
 
Der Musikverein fragt an, ob sich die Gemeinde Wolfsegg an den Kosten für den geplanten 
Seniorennachmittag am Festsamstag, den 24.06.2023 beteiligt. Auf Nachfrage stehen die Prei-
se noch nicht fest, diese werden aber noch mitgeteilt. 
 
Aus dem Gemeinderat wird angemerkt, dass bei anderen Festen auch entsprechende Angebo-
te für Senioren gemacht wurden, die von den Vereinen selbst finanziert wurden. 
 
 
Beschluss: 
 
Grundsätzlich steht die Gemeinde Wolfsegg der Anfrage positiv gegenüber. Sobald der Musik-
verein eine Übersicht über die entstehenden Kosten vorlegen kann, wird über die Höhe der Be-
teiligung in einer der nächsten Gemeinderatssitzungen abgestimmt.  
 
mehrheitlich beschlossen Ja 11  Nein 1   
 
 

TOP  6 Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlicher Sitzung  

 
1. Der Gemeinderat Wolfsegg beschließt die Auftragsvergabe zur Sanierung der Stettener 

Straße in Wolfsegg an die Fa. Brendel Bau aus Regensburg. 
 
2. Der Gemeinderat Wolfsegg beschließt die Auftragsvergabe zur Erschließung des Bauge-

biets „Maisthaler Feld II“ in Wolfsegg an die Fa. Brendel Bau aus Regensburg. 
 
einstimmig beschlossen Ja 12  Nein 0   
 
 

TOP  7 Informationen des Bürgermeisters  

 
 
1. Energieeinsparung: Strahler Burg wurden abgestellt. Die Straßenbeleuchtung ist in der Zeit 

von 01:00 Uhr bis 05:00 Uhr um 50 % reduziert. Ein deaktivieren der Straßenbeleuchtung 
würde zusätzliche Kosten verursachen und wird meist von der Bevölkerung nicht akzeptiert 
(110 € je Schaltschrank x 17 Stück und Markierung der deaktivierten Lichtmasten) 

 
2. Der Bauhof-LKW wird erst im neuen Jahr zur Verfügung stehen. 

 
3. Der Vorsitzende berichtet über die Verkehrsschau Wolfsegg am 25.07.2022. 

 
4. Der Gemeinderat soll sich über die Nutzung des Gebäudes Waldweg 19 bis zur nächsten 

Gemeinderatssitzung Gedanken machen. 
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TOP  8 Anfragen und Bekanntgaben  

 
1. Ein Gemeinderat möchte wissen ob es bezüglich der Metzgerei Wilhelm etwas Neues gibt. 

Auf mehrere Anfragen von Bürgermeister Frank wurde bis heute nicht geantwortet. 
 
2. Eine Gemeinderätin fragt an ob man den BMW-Zustiegsfahrern eine Parkmöglichkeit geben 

kann. Der Gemeinderat ist sich einig, dass dies nicht möglich ist und die vorhandenen 
Parkmöglichkeiten weiterhin genutzt werden sollen. 

 
3. Auf die Anfrage eines Gemeinderates ob das Bauvorhaben in Stetten, Buchenweg bereits 

abgeschlossen ist antwortet der Vorsitzende mit „nein“. 
 

4. Ein Gemeinderatsmitglied möchte wissen ob die Aktion „Verkehrszeichen erneuern“ schon 
abgeschlossen ist. Der Vorsitzende antwortet, dass teilweise angefangen wurde und bereits 
einige ausgetauscht worden sind. Es wird weiterhin durch das Gemeindegebiet geschaut. In 
der Gartenstraße soll die Tonnage Beschränkung ausgetauscht werden. 

 
5. Ein Gemeinderat fragt an ob es für die Grundreinigung der Schule ein Leistungsverzeichnis 

gibt. Der Vorsitzende antwortet darauf, dass es keines gibt. 
 

6. Mit der Direktorin der Grundschule Wolfsegg Frau Lohr soll abgeklärt werden ob eine Nut-
zung der Turnhalle in den Sommerferien möglich ist. 

 
  
 
 


